

Mensaje del Director General del INEA, Alfredo Llorente Martínez, durante la inauguración de la Exposición Caricaturas de Alfabetización-Lecturas

Miércoles 25 de marzo de 2015

Estimado Presidente de la Asociación Mexicana de Caricaturistas:

Agradecemos su hospitalidad y su disposición con una causa de gran relevancia como lo es el fomento a la lecto-escritura.

Querido amigo Salvador Villalobos abanderado de grandes causas sociales en nuestro país, licenciado Juan Terrazas, presidente y director del Museo de la Caricatura, decía Rafael Solana que los caricaturistas son editorialistas gráficos que en una sola ojeada involucran a los lectores sus opiniones salpicadas de gracia y de ingenio. Ingenio hoy llamados cartones.

Agregaba Rafael Solana que los caricaturistas son un híbrido de dibujante crítico y publicista. Significan una verdadera fuerza en la formación de la opinión pública decía Solana, pero con independencia de la caracterización de la actividad que llevan a cabo.

Son antes que nada creadores, el caricaturista es por antonomasia un creador de ideas, un creador de corrientes, un creador de críticas, un creador en toda la extensión de la palabra. Por eso en el INEA, en el Instituto Nacional para la Educación de los Adultos estamos muy contentos de poder sumar la participación de los caricaturistas mexicanos en este gran movimiento que favorece la alfabetización en el país y la lectura.

El Consejo de la Comunicación incide en la importancia de realizar acciones para abatir este enorme rezago que padece México en colaboración con el INEA que sienta las bases para promover y favorecer la incorporación y el acceso a los servicios de alfabetización, primaria y secundaria estrategias del propio Consejo de la Comunicación que utiliza para favorecer las causas de la educación de calidad junto con la labor empresarial.

Con el propósito de sensibilizar a la sociedad sobre la importancia de la alfabetización y la lectura y bajo el lema “Lo que importa está en tú cabeza, aprende, lee y enseña” el Consejo de la Comunicación se suma a la gran Campaña Nacional de Alfabetización.

La alianza INEA-Consejo de la Comunicación representa el compromiso del Gobierno de la República a través de la Secretaría de Educación Pública.

El Instituto Nacional para la Educación de los Adultos con la iniciativa privada para promover la lecto-escritura como la llave de la educación y la base sólida de la continuidad educativa, una de esas estrategias dado su gran peso y trascendencia cultural es la caricatura, es la participación de los caricaturistas que con sus obras representan la importancia de ir, usar, fomentar y divulgar la educación entre los jóvenes y los adultos.

La caricatura se inscribe en la herencia de una rica e importante tradición gráfica en México demostrando que las imágenes pueden ser una poderosa arma política, muchas veces, casi siempre una caricatura dice más que mil palabras.

La caricatura logra captar la atención de grupos heterogéneos en comportamiento, en temperamento como en inteligencia contextualizándolos en un tema específico y logrando un alto nivel de recordación por eso confiamos enormemente en el poder motivador como transformador que tiene la caricatura en este esfuerzo educativo del Gobierno de la República y mucho agradecemos a cada uno de los caricaturistas que tuvieron la bondad de participar en esta exposición su talento, su ingenio, su humor, pero sobre todo, su sentido de la creación.

Es un honor estar en esta casa que es el templo de la creación gráfica de nuestro país y gracias por su apoyo y por su colaboración.